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 Rapport de la présidente de l’Entraide Familiale de Blonay - St-Légier,  

Activités 2022,  lu à l’AG du 31 mai 2023 

 

Mesdames, Messieurs, chers membres,  

 

Vous donnez peu lorsque vous donnez de vos biens.  
C’est lorsque vous donnez de vous-même que vous donnez vraiment. 
  

citation de Khalil Gibran 
 

 
L’Entraide familiale de Blonay - St-Légier est une association à but non lucratif avec des statuts 

définissant son fonctionnement et ses buts. Cette association a été créée en automne 1989 et ses 

premiers statuts ont été élaborés au printemps 1990, puis remis à jour régulièrement, la dernière 

fois en juin de l’année passée. 

 

Notre association est gérée par un comité de personnes bénévoles, qui œuvrent pour le bien des 

habitants de notre commune en apportant chacune et chacun ses compétences. 

 

En 2022 l’AG a élu par acclamation un comité constitué de 6 membres qui se sont répartis les 

services de la manière suivante : 

 

➢ Bernard Stutzmann, vice-président et répondant pour les chauffeurs bénévoles  

➢ Florence Vago, trésorière et conseillère financière  

➢ Monique Murisier, secrétaire pour les PV et différents courriers 

➢ Sarah Reymond, représentante des enfants et des familles  

➢ Marie-Claire Jordan, déléguée aux assemblées de l’EFV et aux manifestations  

➢ et moi-même Marilyne Rodel, présidente et responsable des Transports bénévoles 

 

 

Fonctionnement et buts de l’EF 

L’Association a pour buts : 
 

- d’offrir un soutien aux habitants de la Commune de Blonay - Saint-Légier, 

- de soutenir des projets spécifiques destinés à l’enfance, 

- de gérer notamment le Service des Transports bénévoles, 

- d’apporter, dans la mesure du possible, une aide d’urgence aux personnes en difficulté, 

- et de créer, si nécessaire, de nouveaux services répondant aux besoins exprimés dans la 

commune de Blonay - Saint-Légier. 

 

Notre comité s’est réuni 9x au cours de l’année 2022, soit pratiquement 1x par mois. Nous sommes 

accueillis dans la salle de réunion de la crèche garderie Pain d’Epice puisque nous n’avons pas de 

locaux ni infrastructure. Chaque membre du comité utilise son propre matériel informatique et de 

bureau. 

 

https://www.dicocitations.com/auteur/1865/Khalil_Gibran.php
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Concrètement : au cours de ces réunions nous avons, notamment, remis à jour nos statuts qui 

présentaient quelques lacunes et ils ont été acceptés par les membres présents à notre AG du 29 juin 

2022.  

 

Nous avons aussi repris les bases d’un projet de site internet pour le peaufiner et le rendre 

opérationnel et accessible à tout un chacun. Pour ce faire nous avons bénéficié de la collaboration 

professionnelle de l’informaticien de l’Entraide Familiales Vaudoise, M. Cédric Chatelain. Ce site est 

visité régulièrement et il est un lien moderne avec la population. Il s’agit d’un site informatif, soit 

avec informations utiles à nos habitants. Et à chaque clic ce sont les aquarelles de M. Byland, peintre 

bien connu de notre commune, qui défilent sur l’écran. Ces aquarelles ont été mises gracieusement à 

disposition de notre association par l’artiste.  

 

Pour rester dans le domaine de la peinture, au printemps 2022 nous avons organisé l’exposition de 

tableaux de notre amie et bénévole Claire, qui nous a généreusement offert le bénéfice de la vente. 

Cette exposition a eu lieu à la Maison Picson avec l’aide précieuse de Pierrick et la location des salles 

nous a été offerte par la Commune de Blonay-St-Légier. 

 

En fin d’année nous avons toujours notre action « cartes de vœux » par laquelle nous rappelons à 

nos habitants l’existence de l’Entraide avec ses différents services. Dernièrement nous avions opté 

pour un changement avec l’impression de photographies anciennes, issues d’une collection privée. 

La 1ère édition a remporté un succès notable, cependant la série de 2022 a rencontré moins d’intérêt, 

d’où notre réflexion à revenir certainement aux aquarelles. 

 

Sur le terrain : notre association a continué à entraider notre population, en prenant par exemple 

position pour des aides urgentes et ponctuelles. Ce sont plusieurs familles ou personnes qui ont 

bénéficié concrètement de notre aide l’année passée, soit par des « paniers du cœur » avec des bons 

d’achat, soit par le paiement de certaines factures ou de pension de garderie. La majorité des 

habitants qui ont fait appel à nous sont de jeunes parents, souvent des familles monoparentales dont 

les aléas de la vie ont fait basculer momentanément leur équilibre. Ou encore des personnes 

frappées par une maladie grave et démunie momentanément.  

 

Nous avons également donné des conseils, orienté certaines situations vers d’autres instances, pris 

des contacts avec plusieurs organismes tels que le chômage, les services sociaux, des infirmières de 

liaison, rendu différents services et offert une grande écoute. 

 

Chaque aide est discutée au sein du comité de manière discrète et respectueuse. Aucun nom de 

personne ne circule afin de garder les situations confidentielles. Seules la trésorière et la présidente, 

voire le vice-président, connaissent l’identité des personnes qui font appel à nous. 

 Nous essayons toujours de répondre au plus vite afin de soulager les personnes en difficulté. Les 

demandes sont traitées entre nous le jour même et nous y répondons dans les 48h, au grand 

soulagement des personnes en difficulté. Notre service ne se substitue pas à un autre organisme 

existant mais intervient lorsque les autres solutions ont été étudiées et épuisées. 

 

Nous sommes également sollicités de temps à autre par les hôpitaux pour assurer un petit « plus » 

humain lors de retour à domicile de patients étant un peu seuls. Plusieurs personnes en 

convalescence ont donc bénéficié d’un service spécial de la part d’un de nos chauffeurs, soit de 

visites, petits coups de main, un passage à la Poste ou au centre commercial et mini-sorties au 

tearoom.  
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Lors de nos comités nous sommes attentifs aussi aux besoins des enfants accueillis dans les 

différentes structures pré et parascolaires, afin d’apporter également une aide à cette frange de 

population. Nous débattons encore des soucis de logistique du service des transports bénévoles 

(manque de chauffeurs, réflexion pour avoir une remplaçante pour la coordination des transports). 

En automne nous avons été abordés par l’EFV pour une collaboration à l’organisation de la future 

journée intergénérationnelle, prévue en septembre prochain.  

 

D’autre part notre offre de transports bénévoles est la prestation la plus visible de notre Entraide et 

vous en saurez plus tout à l’heure à la lecture du rapport de ce service fort utilisé !  

 

Les membres de notre association 

 

Le nombre de membres de notre association était de 491 personnes ou familles au 31.12.2022. Ce 

nombre, qui représente tout de même le 10% des ménages de Blonay -St-Légier, est assez constant 

depuis quelques années, ce qui nous réjouit : notre association n’est pas seulement connue, mais 

bien aussi reconnue. 

 

Le statut de membre s’obtient en s’acquittant de sa cotisation annuelle qui est de CHF 30.- Cette 

cotisation volontaire est une marque de soutien à notre mission puisqu’elle n’offre « que » 

l’abonnement au JEF, soit le journal de l’Entraide Familiale Vaudoise que vous avez reçu 6x au cours 

de 2022. 

 

En effet : pour être aidé par notre Entraide : il n’y a pas de condition particulière. Selon nos statuts : 

nous apportons, dans la mesure du possible, une aide aux personnes en difficulté, ceci sans notion 

d’adhésion et de cotisation à notre association. Ce principe nous permet d’agir rapidement pour 

chaque appel au secours. 

 

Relation inter-associations : 

 

Notre association est membre de l’Entraide Familiale Vaudoise qui est notre faîtière et qui nous offre 

les avantages suivants :  réunions régionales avec moults échanges, des conseils, les services 

informatiques, un soutien en cas de litige, le journal JEF, un appui logistique, une assurance juridique, 

etc. 

 

L’Entraide de Blonay - St-Légier est également affiliée à Bénévolat-Vaud. Par cette adhésion, nos 

chauffeurs bénéficient d’une assurance CASCO totale pour leur véhicule en cas d’accident, ainsi que 

des cours organisés pour eux : bénévole au volant, conduire en toute confiance : cours théorique et 

pratique, accompagner la personne dans sa mobilité réduite en confiance et en sécurité, premiers 

soins aux personnes en difficultés ou accidentées. Ces cours sont payants mais ils sont offerts aux 

chauffeurs par notre association. 

 

Notre service est encore en lien avec les 4 Roues Bénévoles de Vevey puisque je suis membre du 

comité des 4 Roues. Là je peux partager mes expériences et problèmes afin de recevoir des pistes ou 

de l’appui. 

 

Et enfin nous collaborons également avec les TMRE et sa directrice, Mme Chamorel, qui nous épaule 

dans des situations particulières ou difficiles. 
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Les comptes :  

 

Ils vont vous être présentés au point 5, mais j’aimerai encore relever que notre association peut offrir 

son aide essentiellement grâce aux cotisations de nos membres, ainsi que par des dons souvent 

généreux et notre vente de cartes de vœux en fin d’année. Nous ne recevons aucune subvention 

cantonale. Seuls CHF 2400.- nous ont été versés par la Commune de Blonay - St-Légier à titre de 

contribution aux frais de fonctionnement du service des transports, ainsi qu’une participation 

financière, toujours de la Commune, pour le souper des chauffeurs bénévoles en fin d’année, soutien 

très apprécié. 

 

Je profite alors de remercier tous les donateurs : privés, organisme, sociétés et la Commune qui nous 

permettent de poursuivre nos buts d’entraide pour les habitants de Blonay et St-Légier. 

 

Pour terminer j’aimerai remercier mon comité qui a offert son temps, ses idées, ses compétences et 

sa générosité tout au long de l’année : les actions de l’Entraide ont pu être menées à bien grâce à 

votre collaboration efficace et respectueuse : 1000 mercis à vous tous. 

 

Mettez-vous toujours à la place de l’autre, renoncez un temps à vos opinions, à vos 
jugements afin de le comprendre, bien des conflits peuvent ainsi être évités.    
 
                                                                                                                        Dalaî lama 
 

Merci de votre attention. 

 

Marilyne Rodel 

Blonay, le 31 mai 2023 


